

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 166

5. April 2011

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Adrian Ben-Shlomo, Jens Betz, Elisabeth Böhmer, Mark Brockmann, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Gülşah Ibas, David Knur, Raphael Krusenbaum, Ramona Kuh, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Sascha Kwiatkowski, Janina Kim Marks, Martin Matzat, Marie Reitz, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Tristan Skudlik, Dennis Spyra, Christoph Stahl, Manuel Sträßer, Henning Timm
- Verspätet: Robert Niehage
- Für diese Sitzung entschuldigt: Diana Howey
- Gäste: Tim Garstecki, René Hopf, Matthias Kuchem, Bianca Patro Daan Wynen,
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	2
5	InpuD (Forum)	3
6	Prüfungsausschuss	4
7	Lehramtsstellungsnahme	5
8	FVV	5
9	Nachberichte	5
10	Newsletter	6
11	Sonstiges	6

1 Protokoll

- FSR-Sitzung 165: Keine Anmerkungen mehr → wird veröffentlicht.

2 Post

- Druckkostenabrechnung
- Einladung zum 27. Campuslauf (25. Mai 2011)
- Journal Hochschuldidaktik
- FIF¹-Kommunikation
- Internationales Semesterprogramm
- Die Ingenieurin — Magazin für Frauen in technischen Berufen
- Info International (ehemals AAA-Info)
- T5-Jobmesse (Auslagematerial)

3 Mails

- Manuel: Sprechzeiten eintragen
- Huawei Career Day
- StuPa²: Einladung zur 8. Sitzung des 4. StuPas (12. April 2011)
- Marcel Ebbrecht: Link zum Text bezüglich WRUMS
- Im Tutorenprogramm des Hochschuldidaktischen Zentrums der TU Dortmund sind noch Plätze frei.
- Freikarten zu Semesteranfangsparty

4 Berichte

- Henning hat Beschriftung Public-Tee/Private-Tee noch nicht vorgenommen und will das in den nächsten Tagen nachholen.
- Morgen (6. April 2011) ist PA³-Sitzung. Themenwünsche sollen noch eingereicht werden (→ TOP)
- Morgen ist LuSt⁴-Sitzung.
- Die Datenschutzfrage des polnischen Unternehmens (hat unsere Mailadresse von der Homepage gescannt und ungefragt Werbung geschickt) ist noch nicht komplett geklärt.
- Die Bereichsbibliothek Informatik wird in die Physik verlegt. Dies soll noch bis September diesen Jahres geschehen. Dort steht deutlich weniger Platz zur Verfügung. Eventuell können einige Bücher in die Fachschaftsbibliothek übernommen werden.

¹Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V.

²Studierendenparlament

³Prüfungsausschuss

⁴Kommission für Lehre und Studium

- Laut Dekanat haben sich 51 Leute im Sommersemester eingeschrieben; davon waren mehr als 20 in der Erstsemestereinführung (ESE) und insgesamt 11 davon sind weiblich.
- Die ESE war erfolgreich und es gab viel positives Feedback von den Erstis.
- Druck- und Kopiersystem des neuen Kopierers ist “alles andere als sicher”. Fremde können den Druckauftrag nachträglich verändern. Geldbetrag wird nächster Person abgebucht, die Geldkarte einsteckt.
- Bericht aus der VeSt⁵-Sitzung (vom 30. März 2011):
 - Die Bezahlung der Midlicher Mühle (Teamerfahrt) ist bewilligt.
 - Sprachenzentrum⁶: 5000 € der beantragten 10000 € wurden bewilligt — mit Option auf weitere Aufstockung, wenn nötig.
- Lernräume: Herr Sohler ist umgezogen, Raum 334 ist nun seit heute frei und kann steht als Lernraum zur Verfügung. Nach der Sitzung wird Sascha mit einer Gruppe Freiwilligen die Möbel umräumen.
- DAP2-Praktikum macht nun Java
- Die Mafi2-Übungsanmeldung war auf 210 Leute ausgelegt und kurz nach Anmeldeöffnung überfüllt. Auch eine Nachfolgegruppe war sofort überfüllt. Zur Zeit soll man eine Mail an die Dozentin schreiben, um noch einer Gruppe zugeordnet zu werden.
- Neue Erstis können nun keine mündliche Prüfung (“vierter Versuch”) mehr in Mathematik ablegen.

(zu einem späteren Zeitpunkt wurden noch weitere Punkte nachberichtet)

5 Inpud (Forum)

- Das Inpud-Forum wird zur Zeit extrem zugesamt. Laut Fußzeile wird das Forum seit 2007 nicht mehr geupdated.
- Löschungen finden scheinbar direkt in der Datenbank statt. Links stimmen oftmals nicht mehr.
- Das Forum wirkt unbenutzbar. Dennoch wird oftmals von `fsinfo-studis` aus aufgefordert, Diskussionen dort fortzuführen.
- Der Status der Administrator-Stelle (Mark Spohr) ist etwas unklar. Entweder ist sie bereits ausgelaufen oder tut dies sehr bald.
- Inpud ist eigentlich “faktisch tot”. Nur noch Informationen zu Diplom sollten hier zu finden sein. Es wird wohl keinen echten Verantwortlichen dafür geben.
- Es wird darum gebeten, das Forum in die Verantwortung des FSRs zu übergeben.
- Vorschlag: Forum auf Fachschaftsserver migrieren. Moderatorstelle aus Studiengebühren respektive Ersatzmitteln beantragen.
- Wunsch: Forenbeiträge sollen nach jedem Semester gelöscht werden, damit Arbeitgeber später nicht “dumme Fragen” finden können.
- Migration auf Server und technische Administration sind laut Felix kein Problem. Die Moderation sollte aber jemand anderes übernehmen.

⁵Kommission für die Verwendung von Studienbeiträgen

⁶Siehe TOP 7 der FSR-Sitzung Nr. 165

- Feststellung: Das Inpud-Forum wird genutzt (der letzte aktive Teil von Inpud), sollte also erhalten bleiben.
- Die Zusammenlegung der Inpud-Moderation mit `fsinfo-studis`-Moderation ist nicht erwünscht. Insbesondere sollen für einige Bereiche die Dozenten oder Übungsgruppenleiter der dazugehörigen Veranstaltung Moderator sein.
- Allerdings sollte auch unmoderierte Diskussion (ohne “Zensur” durch Vorlesungsveranstalter) möglich sein.
- Es wird darum gebeten, “Inpud” hauptsächlich nur noch als Forum zu betrachten und die Diplominformationen eher als Seitennotiz zu betrachten.
- Meinungsbild:
 - Wer hält es für eine gute Idee, sich von Seiten des Fachschaftsrates dafür einzusetzen, eine Nachfolgelösung für das Inpud-Forum zu etablieren?
 - Dafür: Einstimmig
 - Dagegen: 0
 - Enthaltung: 0

Ankunft (14:57): Robert Niehage

6 Prüfungsausschuss

- Frage zu Kombinationsmöglichkeit Sprachkurse und Studium Fundamentale: Bisher werden nur drei bis vier Sprachkurse offiziell als Veranstaltung für Studium Fundamentale angeboten. Viele modernen Fremdsprachen (unter anderem Japanisch) werden nicht angerechnet. Mittels Antrag an den PA sollte es möglich sein, auch andere Kurse in passendem Umfang als zu diesem Modul äquivalent angerechnet zu bekommen.
- Frage zur Einschreibung in Master, wenn Bewertung der Bachelorarbeit noch aussteht.
- Übergang Bachelor/Master im Semester und mit nicht oder erst teilweise bewerteter Bachelorarbeit.
- Es gibt eine Handvoll Nebenfächer, die zur Zeit für Diplomstudierende nicht studierbar sind (Da die notwendigen Vorlesungen und Prüfungen nicht mehr angeboten werden. Beispiele sind BWL, Maschinenbau, etc). Bei Zweifeln sollte man sich sehr schnell mit dem Studienkoordinator Frank Thorsten Breuer in Verbindung setzen.
- Bei einigen Prüfungen wurde behauptet, man könnte sich im B.Sc. eines anderen Studiengangs einschreiben, um die Prüfung dort abzulegen und dann für das Diplom anerkennen zu lassen.
Dieser Vorschlag ist nicht unproblematisch. Betroffene sollten eine persönliche Beratung im FSR-Büro oder bei einem der Studienberater suchen.
- Bisher mündliche Diplomprüfungen können/müssen jetzt schriftlich abgelegt werden (siehe Berichte aus dem PA in Sitzung 154) Es stellt sich die Frage nach “Mischmöglichkeiten” und dem “vierten Versuch”.

7 Lehramtsstellungsnahme

- Bisher unbeantwortet: Mail vom 23. März, Sandra Hubricht fragte nach einer Stellungnahme zum Thema Lehramt:
- Hintergrund (BuFaTa Chemie⁷): Es steht zur Diskussion, Menschen mit Behinderung in reguläre Klassen aufzunehmen. Damit wäre dann mehr Betreuung (sozial und auch physisch) nötig und damit müsste der bisher getrennte Bereich “Sonderpädagogik” fester Bestandteil der normalen Lehrerbildung werden.
- Nicht-Lehrämter können hier den Mehraufwand schlecht einschätzen.
- Laut auf der Sitzung anwesenden Lehramtsstudierenden ist “Sonderpädagogik” ein eigener Studiengang und ließe sich nur schwer in normalen Lehramtsstudiengang integrieren.
- Auch die Struktur der Schulen macht die komplette Inklusion eher unmöglich. Als Beispiel wurden laute Braille-Schreibmaschinen genannt.
- Gerrit erklärt sich bereit, sich in das Thema tiefer einzuarbeiten und auf der nächsten Sitzung eine Meinung vorzuschlagen.

8 FVV

- Termin der FVV: Donnerstag 28. April 2011, 14-16 Uhr. Dieser Termin soll noch weiter verbreitet werden (Wiki, Newsletter etc)
- Die Folien wurden bisher nicht vorbereitet. Dies soll nachgeholt werden. Felix kümmert sich darum, dass die Dozenten die Folien bekommen und in den Vorlesungen einmal kurz auflegen können.
- Die Entscheidung zwischen Kuchen und Grillen scheint zugunsten Kuchen auszufallen, da man fürs Grillen einen Grillmeister braucht, der sich in der FVV nicht zur Wahl in den FSR stellen möchte.
- Dino kümmert sich um die Wahlunterlagen. Die Auszahlung während der FVV muss aber von Unabhängigen vorgenommen werden.
- Sabrina will weitere Werbung in den Vorlesungen organisieren. Es werden Listen angelegt, wer in welcher Vorlesung nochmal separat ankündigt.
- Felix schreibt die Gremienvertreter an, damit diese aus den Gremien berichten können.
- ESE sollte kurz berichten; eine Entlastung ist aber nicht notwendig.

Ankunft (15:38): Marcel Ebbrecht (Gast)

9 Nachberichte

- AFR hat sich vor einiger Zeit umbenannt⁸. Eine neue Satzung ist online, dort können Kommentare hinterlassen werden.
- Das Gespräch mit Frau Woerner zum Thema der WRUMS-Klausur hat stattgefunden:
 - Auf Seiten der Veranstalter gibt es “wenig Einsicht”. An der Klausurbewertung soll nichts mehr geändert werden.

⁷Bundesfachschaftentagung — wie unsere KIF

⁸Autonomes Frauenreferat — referat für heteros*lesben*queers*alle!

- Einige Kritik wurde aufgenommen, im nächsten Jahr sollen die entsprechenden Punkte anders gemacht werden.
 - Auch sollen im nächsten Jahr die Studierende zu einigen Klausurmodalitäten gefragt werden (Formelzettel erlauben?)
 - Die Veranstalter scheinen vom Klausurergebnis selbst sehr enttäuscht zu sein.
 - Angeblich haben sie “keinen direkten Einfluss auf den Inhalt der Vorlesung”
 - Bei der Klausureinsicht morgen ist noch Diskussion zu erwarten.
- VeSt:
 - Das Gesetz für die Studienbeitragsersatzmittel ist verabschiedet. Verteilungsschlüssel ist Anzahl der Studierenden mit maximal anderthalbfacher Regelstudienzeit.
 - Die VeSt benötigt mindestens ein weiteres studentisches Mitglied — besser noch ein paar Vertreter. Auf der FVV sollen ebenfalls Freiwillige gesucht werden.
 - Es wäre vorteilhaft, wenn noch möglichst viel der aktuellen Mittel verausgabt werden. Hierzu werden sinnvolle Vorschläge gesucht. Anträge, insbesondere aus der Studierendenschaft, sollten zeitnah an die VeSt gestellt werden.
 - Es ist nicht möglich, Studienbeiträge dafür einzusetzen, Lernräume in der OH12 zu finanzieren.

10 Newsletter

- FVV (Textrecycling letztes Jahr)
- Kulturwissenschaften Amerikanistik Gedankenzüge (Mailkopie)

11 Sonstiges

(keine Themen)

Die Sitzung wird geschlossen (15:51)